

Compte rendu du Conseil d'Ecole du 02 juin 2016
--

Début de conseil : 18h

1 - Informations

● **RASED :**

Mme Cousin (enseignante spécialisée G) part à la retraite et sera remplacée par un enseignant spécialisé en formation. De même, un nouvel enseignant spécialisé E doit remplacer Mme Guettet qui n'a pas obtenu le maintien sur le poste qu'elle occupait cette année.

Au total, c'est une trentaine d'enfants qui a été vue par les 3 membres du RASED sur l'école cette année.

M. Cohen-Salmon, psychologue scolaire, remercie la commune pour les budgets alloués au RASED.

● **UPEAA**

Mme Lerozier présente son poste et la nature de ses interventions. Il s'agit d'un poste itinérant qui la met en contact avec les élèves allophones (arrivés de l'étranger et ne parlant pas français). Elle est sur l'école 2 après-midis par semaine et travaille avec 3 élèves (5 en tout depuis le début de l'année), quelle que soit leur classe. La priorité pour eux est d'accéder à la langue française le plus rapidement possible, et de découvrir les codes de l'Ecole.

Mme Lerozier a en charge 23 autres élèves sur la circonscription, d'origines très diverses.

● **rentrée 2016 /2017**

Le mardi 01/09/16, 8h45 pour les CP, 8h20 pour tous les autres. Les listes des classes seront affichées la veille devant l'école. Seuls les parents accompagnant un CP pourront entrer, **à partir de 8h45.**

Effectifs : 246 élèves sont attendus (contre 258 à l'heure actuelle). Ce chiffre doit permettre de maintenir la 10^{ème} classe en plus de la classe UPEAA.

La répartition des futures classes ne sera donnée qu'en septembre car les effectifs évoluent chaque jour en ce moment.

● **Passages en 6^{ème}**

Nous avons 59 CM2 cette année. Deux élèves sont maintenus.

La mairie a prévu de marquer la fin de la scolarité de ceux qui passent en 6^{ème} par une remise de dictionnaires franco-anglais le jeudi 23 juin, à 18h.

Les inscriptions au collège de secteur ont lieu samedi 11/06. De 9h à 10h15, inscriptions des élèves, puis 10h15 à 11h30, visite de l'établissement et accueil des familles.

La visite du collège avec les enseignantes se fera les 27 et 28 juin. Les familles recevront les informations au retour de la classe de découverte.

● **USEP :**

Des achats ont été faits cette année avec l'argent de notre compte USEP. L'école s'est en effet pourvue :

- du matériel EPS (plots)
- de matériels pédagogiques divers (rallyes lecture et fichiers de jeux pédagogiques)
- d'abonnements de classe

L'USEP a aussi participé au financement d'une partie du spectacle de Noël (770€).

L'association a permis d'aider financièrement à la réalisation du projet d'occupation du temps de récréation : elle a acheté des buts de foot, un panier de basket, et une caisse de jeux par classe contenant des cordes et un cerceau (1171€).

Un lot de rubik's cubes a été acheté pour récompenser les gagnants du défi maths (58 €).

L'USEP a perçu une subvention départementale de 516 €.

Le solde de l'association est de 600€. A noter : l'absence de fête des écoles ne permettra pas de renflouer les caisses cette année.

● **OCCE :**

Notre adhésion à cette association n'a pour le moment été utilisée que pour organiser les sorties scolaires. La mairie nous a versé une subvention de 13000€ dans ce but. Nous reviendrons sur ces sorties

● **Stages de remise à niveau :**

Un premier stage a été proposé en avril : 7 élèves de CM1 et CM2 y étaient inscrits.

Le traditionnel stage de juillet est annulé cette année.

Un 2ème stage aura lieu entre le 22 et le 26 août. A ce jour, nous avons de quoi constituer 4 groupes (CE1, CM1 et CM2). Les familles recevront une confirmation dès que l'inspection aura validé notre organisation.

● **Fournitures scolaires :**

Lecture de la liste. La liste est votée à l'unanimité sans modification complémentaire. Les enseignantes avaient déjà réduit au strict minimum cette dernière dans un souci d'économie.

Les listes paraîtront sur le site de la mairie et sur celui des parents d'élèves dès la semaine prochaine. Aucune version papier ne sera distribuée dans un souci d'économie de papier.

● **Travaux et sécurité :**

- Outre les travaux d'entretien courant, la mairie est intervenue sur l'école pour installer un placard renforcé recueillant 32 tablettes. Ces dernières ont été achetées grâce à l'action menée par le Conseil Municipal des Enfants, que nous tenons à remercier. Elles seront utilisées par toutes les classes qui le souhaitent. A ce jour, les enseignantes s'occupent de charger les applications qui seront utilisées par les enfants.

Question des parents élus : y a-t-il des protections ? A quoi serviront ces tablettes ?

Il y a une protection de type « protection parentale » sur la connexion internet de l'école. Les tablettes seront utilisées pour des exercices rituels (du type calcul mental, conjugaison...) ou de la recherche documentaire (histoire, cartes de géographie...). Chaque enseignante peut télécharger les applications qui lui conviennent.

- Un dernier exercice incendie aura lieu avant la fin du mois de juin.

- Vigipirate : afin d'anticiper au mieux la question d'une éventuelle intrusion malveillante, voire terroriste, dans l'école, la Direction Académique nous a demandé 1°) de repérer les possibilités d'évacuation silencieuse de l'école 2°) d'entraîner les élèves à réagir à un signal spécifique annonçant ces risques.

Les enseignantes ont donc listé les possibilités d'évacuation et repéré quelques écueils qui vont être analysés avec les élus (problème de clés, signal sonore spécifique). Par ailleurs, lors de notre prochain exercice incendie, nous aborderons avec les élèves les différents risques majeurs, mais en évitant les discours anxiogènes.

● **Fête de l'école :**

Question des parents : pourquoi la fête de l'école a-t-elle été annulée ?

Réponse de Mme Prats : il s'agit pour une fois d'un choix personnel de Mme Gravez et moi-même. Ce n'est pas celui de l'équipe. Organiser le carnaval un samedi matin nous engageait, elle et moi, en tant que responsables sur un temps qui n'est pas scolaire et donc, qui n'est pas assumé par l'Education Nationale (responsabilité civile, pénale, ou autre). Il aurait été possible de la faire en collaboration entre l'association USEP ou OCCE et une association de parents d'élèves, dans un partage de responsabilités. Mais une telle association n'existe pas. J'avais déjà évoqué cette question il y a deux ans.

Au regard de plusieurs événements survenus au sein de l'école cette année (familles qui remettent en question les enseignantes dans leurs choix et organisation), je ne souhaite pas prendre seule cette responsabilité importante.

● **T.A.P.**

Question des parents : augmentation des TAP pour l'année 2016 / 2017

Réponse de Mme Dhondt : L'état ne verse plus aucune subvention pour les TAP. Aussi, pour maintenir la qualité de ces derniers, la commune a jugé nécessaire d'augmenter les TAP. Un comité de pilotage se tiendra le 16/06 et permettra d'aborder plus amplement ce point.

● **Divers :**

Lecture du message de M. Morosinotto, parent élu : « Je tiens à remercier le conseil municipal d'avoir retenu le besoin d'un nouveau groupe scolaire sur Porcheville. J'espère que ce complexe ira à son terme. »

Mme Dhondt confirme que la construction d'une nouvelle école est en projet. Elle va de paire avec la construction d'un nouveau lotissement.

Question de parent : remplacement des enseignantes absentes.

Concernant les remplacements, je rappelle le principe : j'apprends généralement le matin même qu'une collègue sera absente. J'en informe l'inspection de circonscription qui envoie, quand elle le peut, un remplaçant. Nous ne sommes généralement pas prioritaires pour obtenir ces remplacements car notre école a une taille suffisante pour que les élèves soient répartis dans les autres classes. Or notre circonscription compte beaucoup d'écoles rurales avec peu de classes et qui n'ont donc pas cette même possibilité de répartition. Il arrive qu'on nous envoie un remplaçant pour une journée mais qu'il ne reste pas le lendemain. Tout se fait au jour le jour, ce qui pose problème pour communiquer les informations aux familles. Pour toute autre question concernant les modes de répartition, j'invite les familles qui ont des questions à prendre contact avec moi.

2 – Projet d'école

● Rappel des 3 axes travaillés cette année :

- Compréhension fine des écrits
- Méthodologie et soin
- Citoyenneté : s'engager dans un projet commun

Bilan de l'axe 1 :

CP : les classes ont travaillé à partir d'albums. Elles ont lancé un rallye lecture qui fonctionne très bien : les élèves font l'effort d'aller chercher les renseignements précis et y parviennent .

CE1 : Les élèves ont un cahier de compréhension de lecture. Les élèves « moteurs » tirent les autres vers le haut et donnent une bonne dynamique. Un rallye lecture a été mis en place dans les deux classes.

CE2 : Un gros travail a été fait sur la compréhension des consignes. Les classes se sont pourvues de matériels pédagogiques permettant un travail en profondeur de la compréhension fine.

CM : on note un décalage important entre le niveau de lecture orale et celui de compréhension. Par ailleurs, les collègues constatent un vrai manque de lexique qui gêne la compréhension. Sur l'ensemble de l'année, des progrès ont été constatés. Les enseignantes pensent acquérir un nouveau matériel pour l'an prochain.

Globalement, on a constaté de vrais progrès chez les bons élèves et ceux qui sont moyens. Pour les élèves en plus grande difficulté, la compréhension de l'implicite reste plus dure. Cet axe sera donc maintenu.

Bilan axe 2 :

La partie méthodologie, notamment pour l'apprentissage des leçons, a été abordée dès le début d'année. Les élèves, dans leur grande majorité, ont compris comment procéder. Il faut maintenant que chacun prenne le *temps* et fasse l'*effort* d'apprendre.

Concernant le respect des consignes et le soin, on a vu un réel effet. Cela demande cependant que les règles et les exigences soient rappelées quasi quotidiennement dans toutes les classes.

Il est à noter aussi que dans le cas des familles qui ont refusé l'aide APC pour leur enfant sur ce point précis, les progrès sont plus limités. Les enseignantes espèrent vivement que l'an prochain, toutes les familles pourront être partenaires solidaires de ce projet.

Bilan axe 3 :

La coopération a été valorisée dans un premier temps au sein des classes (trimestres 1 et 2) à travers des activités du quotidien.

Puis en binômes pour les préparatifs du carnaval (CPa et CM2a, CP/CE2 et CM1a, CE1a et CM2b).

Les élèves se montrent plutôt collaboratifs et ont envie de s'aider.

L'action des délégués pour les jeux de cour a aussi permis que l'ensemble des élèves s'engagent dans un projet commun et constructif.

Le projet de l'an prochain n'est pas encore défini.

● **Actions pédagogiques :**

- défi maths (23/03) lors de la semaine des maths à l'école. Remise de récompenses le 15/04. Jeux mathématiques et de logique par niveau de classe.
- liaison GS/CP : jeux de lecture et de compréhension permettant aux CP de montrer l'étendue de ce qu'ils ont appris cette année, et aux GS d'appréhender le monde de l'école élémentaire.
- Liaison CM2/6^{ème} : projet d'échange de programmes de constructions géométriques entre les CM2 et 2 classes de 6^{ème}.
- Classe de découverte : au Grand Bornand
- Usépiades : journée sportive et coopérative avec 4 classes d'Issou. Thème : jeux coopératifs. Nous avons besoin d'un maximum de parents pour aider aux bon déroulement des ateliers...

● **Sorties :**

Ce qui a eu lieu :

- le 29/03 : sortie à la Nacelle des CPa et b
- Le 07/04 : sortie des CM1b à château Gaillard. Atelier du faux monnayeur.
- Le 09/05 : sortie à Giverny des CPa et CM1b + sortie des CE1b au lycée professionnel pour des ateliers sur l'eau.
- Le 17/05 : tous les CM2 ont participé à une rencontre USEP vélo à Saint Quentin en Yvelines.
- Le 26/05 : les CM2 sont allés au collège J. Cartier pour des échanges pédagogiques en géométrie. L'après-midi, les CPb et les CM2a se sont rendus au lycée professionnel pour y entendre un conteur.
- Le 30/05, les CE1a se sont rendus à Vitry S/Seine à l'exploradôme pour une après-midi scientifique.

Ce qui doit avoir lieu :

- Le 06/06 : les CM2 commenceront un cycle secourisme avec l'infirmière scolaire.
- Le 07/06 : 3 classes accueilleront KAPLA pour des réalisations en lien avec leur projet de classe (Cpa, CE2 et CM1b)
- Le 09/06 : les CE2 passeront l'épreuve du permis piéton et les CM2 celle du permis cycliste avec l'aide des policiers municipaux. Ce même jour, auront lieu les élections au Conseil Municipal des Enfants organisé par la municipalité.
- Le 13/06 : les CPa, CE1a, et les 2 classes de CM2 se rendront à la randonnée USEP qui aura lieu à Versailles.
- Le 16/06 : les CP/CE2 et les CM1a sortiront à Rambouillet pour clore leur projet de classe sur la forêt.
- Le 24/06 : carnaval
- Le 27 et 28/06 : visite du collège par les CM2 (Mme Dardar le 27 et Mme Cadoudal le 28)
- Le 28/06 : les 2 CP et les 2 CE1 recevront les artistes du collectif « Contenpourien » qui leur feront découvrir les activités de cirque.
- Le 30/06 : usépiades pour toutes les classes sauf le CE2.
- Le 01/07 : représentation du spectacle contenpourien.
- Le 04/07 : sortie des CPb et CE1b à biotropa

Mme Prats tient à remercier personnellement Mme Dardar et Mme Cadoudal pour leur engagement dans le projet de classe de découverte.

3 – Nominations

● Mme Prats a besoin de deux parents élus pour vérifier les comptes de l'école (OCCE et USEP) :

- Mme Saffroy
- Mme Yousfi

● Mme Prats a besoin de deux parents élus pour assister à la réunion préparatoire aux élections de parents pour le Conseil d'école :

- Mme Yousfi
- Mme Santos

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h.